
 
 

 

公表:令和 6 年 ２月 １ 日    

事業所名 コペルプラス 江坂教室                   保護者等数 64 人     回収数 35 人     割合  54.7％  

  チェック項目  はい  
どちらともい

えない  いいえ  
わからない  

ご意見 ご意見を踏まえた対応  

環
境 
・ 

体

制

整

備 

①  
子どもの活動等のスペースが十分に確保され

ているか 
31 4   

利用者が多くなる

と、スペースが狭く

感じることがある。 

活動中の子どもの顔

が見えるよう鏡等あ

れば嬉しいなと思い

ます。(活動の妨げ

にならない範囲で) 
フリースペースは広

く取られています。 

運動の出来るスペー

スが広いので、お外

では十分遊べると思

います。 

当教室の構造上、お子様の

表情が見えづらく大変申し訳

ございません。お声をいただき

ました通り、活動の妨げになら

ない範囲で引き続き工夫をさ

せていただきたいと思います。 

②  職員の配置数や専門性は適切であるか  32 3   

専門性について、一

生懸命取り組んでい

ただいているとは思

うのですが、先生の

力量の差はあると思

う。 
配置数はいいと思

う。 
どの先生も専門的な

知識があり何を聞い

ても答えてくれて 

毎回感心させられま

す。 

言語聴覚士の資格を

持つ職員が居てほし

いです。 
月曜日も開けて下さ

っているので、シフ

トの関係上、指導の

先生の人数に余裕が

ない日があるような

気がします。 

当事業所は条例で定められ

ている基準人員を下回らない

人員配置を行っております。

現在は言語聴覚士の在籍は

ありませんが、必要に応じて市

の言語聴覚士さんのご紹介

を差し上げたり、その他機関

の言語聴覚士さんからの助言

をいただきながら指導させてい

ただくこともあります。引き続き

社内外の研修を行いながら

指導員の専門性の育成に取

り組んでまいります。 

③  

生活空間は、本人にわかりやすい構造化され

た環境になっているか。また、障害の特性に応

じ、事業所の設備等は、バリアフリー化や情

報伝達等への配慮が適切になされているか                 

26 5 1 3 

教室に行くまでに階

段があり、ベビーカ

ーを持っていくと大

変。先生を呼んでく

ださいとは伝えても

らっているが、連絡

する手間を考えると

ベビーカーを担いで

階段をのぼることが

多いので、バリアフ

リー化という観点か

らいうと、どちらと

もいえないように思

う。 
個室で集中出来るよ

う配慮されていると

思います。 

ビルエントランスの階段につい

て、ビル管理会社と複数回交

渉するも解消に至っておらず、

ご利用者様にご不便おかけし

申し訳ございません。当事業

所としてはビル前に到着されま

した際に教室にお電話いただ

くことで従業員がベビーカーフ

ォローに伺わせていただく形で

対応させていただきますので、

ご理解、ご協力の程よろしくお

願いいたします。 

   保護者等からの事業所評価の集計結果 （公表）   



マジックミラーの外

から声が聞こえにく

いので、見ていても

やり取りの様子が保

護者にはいまいちわ

からないことがあり

ます。 

外の入り口がベビー

カーで入場不可 
ベンチも用意して下

さっていますし、段

差もないので、適切

だと思います。 

また、建物の構造上お子様の

お声が聞こえづらいことについ

ては指導員からよりフィードバ

ックにてお子様の教室内での

より詳しいご様子をご報告で

きるよう努めさせていただきま

す。もしご不安がございました

らご質問いただけますと幸いで

す。 

④  

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境 

となっているか。また、子ども達の活動に合わせ

た空間となっているか 

34 1   

いつも清潔に保たれ

ています。スペース

が広く 
始まる前に 走り回

ってしまいご迷惑を

おかけしています

が、本人は楽しく過

ごせています。 

始まるまで、待つ場

所や遊ぶスペースが

あります。 

引き続き清潔とお子様の安

全が確保できる環境を維持

できるよう努めて参ります。 

適

切

な

支

援

の

提

供 

⑤  

子どもと保護者のニーズや課題が客観的に分

析された上で、児童発達支援計画が作成さ

れているか 

35    

最近の近況と先生た

ちからの視点をもと

に寄り添って作成し

て頂けてます。 
指導者間でとてもよ

く共有されています 
要望も聞き入れてい

ただき取り入れて下

さるので安心です。 
的確に分析して下さ

っています。 

引き続き保護者様のニーズと

支援者の視点でのアセスメン

トを基に、お子様ひとりひとり

に合った支援計画を作成でき

るよう努めて参ります。 

⑥  

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイ

ドラインの「児童発達支援の提供すべき支援」

の「発達支援（本人支援及び移行支

援）」、「家族支援」、「地域支援」で示す支

援内容から子どもの支援に必要な項目が適

切に選択され、その上で、具体的な支援内容

が設定されているか 

33   2 

コペルプラス江坂教

室の支援は素晴らし

いです。子供の成長

を毎回感じる程で

す。 しっかり考え

られたカリキュラム

だと思います。 
今後も自立が出来る

ように支援を考えて

下さっています。 

引き続きお子様の成⾧に合っ

た支援内容の設定に努めて

参ります。 

⑦  
児童発達支援計画に沿った支援が行われて

いるか 
33 1  1 

定期的に話し合いの

場を設けて下さり 
支援計画を作成して

いただいておりま

す。 
支援計画に沿いなが

ら行って下さってい

ます。 

引き続き支援計画に沿った

支援が実施できるよう従業員

で互いに確認しながら支援を

行っていきます。 

⑧  
活動プログラムが固定化しないよう工夫されて

いるか 
32 3   

バリエーションに富

んだ活動で、毎回大

変参考になります。 
支援計画通り 年齢

や成長と共にプログ

ラムを変更しながら

取り組んで下さって

います。 
フラッシュカードや

ことわざカードなど

は親が見ても難し

く、不要な気がしま

す。 

大人の脳と子どもの脳の使う

場所の違いを考慮してフラッシ

ュカードやことわざカードについ

ては大人にとってはなかなか

難しい内容もあえて取り入れ

ております。年齢を考えるとま

だ理解が難しいように感じるか

もしれませんが、今すぐすべて

を理解するというよりは、「聞

いたことがある」「見たことがあ



子供に合わせて組み

込んで下さっていま

す。 

る」という段階においてあげるこ

とで、将来的な興味の幅を広

げるための脳の土台作りとして

実施させていただいておりま

す。 

⑨  

保育所や認定こども園、幼稚園等との交流

や、障害のない子どもと活動する機会がある

か 
12 4 8 11 

コペルプラスに通わ

れてるお子様同士の 

コミュトレはありま

す。 
交流の機会はないで

す。 

引き続きコミュトレ等で、固定

枠の都合上普段は会わない

様々なお子様同士でも関わ

ることができる機会を設けてい

きます。 

保

護

者

へ

の

説

明

等 

⑩  
運営規程、利用者負担等について丁寧な説

明がなされたか 
35    

しっかり伺いまし

た。 
契約時に説明を頂き

ました。 

引き続き丁寧にご説明をして

いけるよう努めて参ります。ま

た、変更がございましたら教室

内に掲示する等必要に応じ

ご利用者様に周知ができるよ

う努めて参ります。 

⑪  

児童発達支援ガイドラインの「児童発達支援

の提供すべき支援」のねらい及び支援内容

と、これに基づき作成された「児童発達支援

計画」を示しながら、支援内容の説明がなさ

れたか 

33 1  1 

定期的に話し合う場

を設けていただいて

おりますので、しっ

かり説明いただいて

おります。 

支援内容を改めてお

電話で説明下さりま

した。 

保護者様との面談の上、個

別支援計画を作成・保護者

様にご説明しご同意いただい

ておりますが、もしも内容変更

等が必要に感じられた場合は

お声掛けください。 

⑫  
保護者に対して家族支援プログラム（ペアレ

ント・トレーニング等）が行われているか 
22 1 1 11 

先生方からも お声

がけくださったり 
こちらから質問した

り 話し合う時間も

作っていただいてお

りますのでとても勉

強になります。 
指導の先生方から子

供の様子を分かりや

すく見せて下さって

います。 

比較的保護者様に出席して

いただきやすい日程や、保護

者様の興味に合ったでペアレ

ントトレーニングの開催を設定

できるよう努めて参ります。 

もしもペアレントトレーニングや

興味のある内容等リクエスト

がございましたらお気軽にお声

掛けください。 
  
 

⑬  

日頃から子どもの状況を保護者と伝え合い、

子どもの発達の状況や課題について共通理

解ができているか 

30 4  1 

話しやすい環境に

して下さっていま

すので 課題につ

いてなど色々話し

を聞いていただき 

理解していただい

ております。 

指導の先生方に子

供の状況を見抜い

て下さっていま

す。 

引き続きお子様のご家庭で

のご様子や普段のご様子を

お伺いしながら指導に生かし

ていきたいと考えております。 

⑭  
定期的に、保護者に対して面談や、育児に

関する助言等の支援が行われているか 
29 6   

授業中にたまたま

近くにいらした時

に、聞きたいこと

を聞いている状況

です。話しかけや

すい雰囲気でいて

くださるのがあり

がたいです。 

定期的に面談があ

る他 気軽に相談

にものっていただ

ける環境にありと

ても助かってま

す。 
私の質問に対し

個別支援計画更新の前後

でのモニタリング面談を定期

的に実施させていただいてお

りますが、その他ご不安なこと

やご心配事等ございましたら

事業所内相談にて面談を設

定させていただけますのでお

気軽にお声掛けください。 



て、迅速にご対応

下さります。 

⑮  

父母の会の活動の支援や、保護者会等の 

開催等により保護者同士の連携が支援され

ているか 

15 4 6 10 

父母の会 などは

知りませんが コ

ミュトレで 
知り合った親御さ

んと色々話せるよ

うになりました。 
就学前座談会に行

かせて頂き、保護

者の方々とお話す

る機会を頂きまし

た。 

就学前座談会等、保護者

様同士の交流と合わせて情

報交換ができる場を設けさせ

ていただき、ご参加くださった

保護者様同士が笑顔で交

流してくださいました。今後も

様々なテーマでの座談会を

開催したいと思いますので、ご

興味のある方はお集まりいた

だけるお日にち・お時間帯が

ございましたらぜひご参加くだ

さい。 

⑯  

子どもや保護者からの相談や申入れについ

て、対応の体制が整備されているとともに、子

どもや保護者に周知・説明され、相談や申入

れをした際に迅速かつ適切に対応されている

か 

31   4 

急な相談にも即座

に答えていただき 

とても助かりま

す。しかもどの先

生も専門的な知識

が豊富でとても勉

強になります。 
迅速に対応して下

さります。 

日々たくさんのお子様と関わ

らせていただく中で、得た知識

や研修等で学んだ知識を、

分かりやすくお伝えできるよう

に、今後も精進してまいりま

す。 

⑰  
子どもや保護者との意思の疎通や情報伝達

のための配慮がなされているか 
34 1   

課題に取り組んで

いる間に お声が

け下さるので何で

も話してます。 

連絡事項があれば

お電話下さる時も

ありますが、事前

にスケジュールな

どの確認もして下

さいます。 
子供の状況に迅速

に判断して下さっ

ています。 

前月にスケジュール確認をさ

せていただくようになって、予

定が分かりやすく明確になりま

した。日程等分かりにくいこと

がありましたらいつでもご相談

ください。お子様の普段の様

子も教えていただけると療育

に活かせることができますの

で、お気軽にお話しください。 

⑱  

定期的に会報やホームページ等で、活動概

要や行事予定、連絡体制等の情報や業務

に関する自己評価の結果を子どもや保護者

に対して発信されているか 

22 2 2 9 

LINE で情報発信さ

れていたりもしま

す。 
細やかにご連絡を

下さります。 

２か月毎に更新しているブロ

グもぜひご覧ください。 

⑲  個人情報の取扱いに十分注意されているか 33 1  1 

特に気になるよう

な事がありませ

ん。 

注意下さっていま

す。 

いただいた個人情報は全て、

鍵付きのロッカーに保管してい

ます。 

非

常

時

な

ど

の

対

応 

⑳  

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感染

症対応マニュアル等を策定し、保護者に周

知・説明されているか。また、発生を想定した

訓練が実施されているか 

24 2  9 

避難訓練がありま

した。 
契約時に説明下さ

りました。 

マニュアルを作成し、防災や

感染症などの研修を行ってい

ます。 

㉑  
非常災害の発生に備え、定期的に避難、救

出、その他必要な訓練が行われているか 
17 1 3 14 

定期的にあるもの

だと思いますが。 
通い始めてまだ 3

ヶ月なのでわから

ない 
定期的に行われて

いると思います。 

年２回、避難訓練を実施し

ております。普段非常階段を

下りる機会も無いので、お子

様と一緒に降りるという体験

もしていただきました。火災



や、地震、不審者対応なども

想定して訓練しています。 

満

足

度 

㉒  子どもは通所を楽しみにしているか 30 4  1 

泣かずに行っては

いるし、行ってし

まえば頑張って取

り組んでいるが、

楽しみにしている

かといわれるとな

んともいえない。 
とても楽しみにし

ています 
全ての先生の対応

が素晴らしく 子

供も懐いていて毎

回コペルプラスを

楽しみにしており

ます。 
イヤイヤではなく

椅子に座りカリキ

ュラムを頑張って

こなしています。 
お部屋に入ったら

嬉しそうにしてい

ます 
機嫌の良い時は、

自ら行ってくれま

す。おもちゃを通

所時に持って行き

たがります。 

たくさんのご意見ありがとうござ

います。子どもたちにとって楽

しい 場所に なれるよ う に、

日々精進してまいります。入

室まで泣いてしまうお子様も

いらっしゃいますが、入室後教

材を見て一緒に取り組んでい

る間に落ち着いてくれると、指

導員もほっとします。私たち

も、お子様と一緒に成⾧でき

るように、研修を行いスキルア

ップを目指しておこなっていき

ます。 

㉓  事業所の支援に満足しているか 33 2   

先生によって、本

人に合わせた支援

をしてもらえる場

合と、そうでない

場合がある。 

本人に合わせた支

援をしてもらえる

先生にあたると、

本人の取り組み姿

勢が変わるように

思う。やる気が違

う。 
 
個別支援計画に合

わせて、対応して

もらっていると感

じる先生とそうで

ない場合と差があ

る。 
 
どうしても合う、

合わないはあると

思うので、先生を

担当性にしてもら

えるといいなと思

うことがある。 
概ね満足してい

る。 

子への対応にはと

ても満足している

が、子の問題点や

改善すべき点等は

親への指摘がな

い。 
いつも楽しく通う

ことができていま

す。 

嬉しいお言葉をいただきありが

とうございます。 

コペルプラスのカリキュラムと個

別支援計画を、うまく組み合

わせてお子様にとってより良い

療育が出来るように、話し合

い、指導員によって大きな差

がないようにしてまいります。 

また、様々な指導員が指導

に入らせていただくことで、偏っ

た一つの視点からではなく複

数の視点からお子様を見てア

セスメントをしながら指導をさ

せていただけるということや、お

子様にとっても日によって指

導員が変わること自体が刺

激の一つとなり、様々なお子

様のお姿が見られることも指

導の上での利点と考えており

ますので、コペルプラスでは担

当制は行っておりません。いず

れの指導員が入ってもお子様

にとって良い発達の方向にな

るよう引き続き努めてまいりま

すので、何卒ご理解・ご協力

をよろしくお願いいたします。 



いつかこういう機

会があればお伝え

したかったのです

が、本当に心から

感謝しておりま

す。 
今まで色々な事業

所に相談してきま

したが 
コペルの先生ほど 

目から鱗なお答え

いただける専門性

の高い先生が揃っ

た事業所は初めて

です。凄く心が救

われました。カリ

キュラムも考えら

れていて 子供の

成長がぐんぐん伸

びているのが感じ

られ 家庭で気づ

く事が出来ない 

あんな事 こんな

事が出来るに気付

き大変嬉しく満足

しています。心も

成長してきたよう

に思います。あま

りにも先生方が素

晴らしいので一体

どんな創設者なの

かを調べた事もあ

ります。コペルに

通う事が出来て本

当に良かったで

す。感謝しかあり

ません。本当にあ

りがとうございま

した。 
本人の興味をうま

く引き出し、親の

希望を取り入れて

授業をしてくれて

います。 
右手の希望もご対

応下さり、鉛筆や

お箸、ピンセッ

ト、はさみを持た

せて頂けるので、

とてもありがたい

です。 

 ○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」に

より事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。  


